
                 

 
 

Compte rendu de visite de l’ALM Jules Verne – vendredi 28 Novembre 
 
Présentes  
Amandine Petitsigne – Responsable des ALM de la ville 
Sabrina Mebarki – Elue en charge des centres de loisirs 
Mmes Ana Monteiro, Myriam Ferran, Isabelle Theophile : Elues représentantes des parents 
d’élèves UPIC 
 
Excusées  
Mesdames Leila Leghmara – adjointe aux affaires scolaires  
Mme Patricia Koutenay – Elue représentante de la mairie au conseil d’école 
Madame Elodie Fournier FCPE 
 
 
 
Lors de notre arrivée (14h20),  
Petites sections : dortoir 
Moyennes sections : dans la salle de danse, dans une semi-pénombre, couchés sur les 
tapis pour le temps du repos. 
Grandes sections : dans le centre de loisirs. Quand nous nous y sommes rendues, ils 
étaient bien sagement installés autour des tables, et les animateurs leur distribuaient des 
feuilles et cherchaient activement des feutres. 
Il a été demandé aux enfants ce qu'ils faisaient avant l’arrivée du groupe : "on était couché 
par terre pour le temps du repos" 
Les enfants dorment donc à même le sol..... 
 
Bilan des discussions avec Mme Essomba – directrice du centre, la municipalité et les 
parents  
  
Activités proposées TAP : Sophie (resp centre de loisirs) a indiqué qu'elle ne pouvait pas 
mettre en place des activités car ils n'étaient pas formés comme les intervenants extérieurs. 
La représentante de la mairie  indique que la mairie les rémunérait pour mettre en place des 
activités au même titre que celles qu'ils proposent lors du centre de loisirs. 
 
Activités centre de loisirs (soir et mercredi) : 
Les parents élus remontent les remarques (écrits à l’appui) des parents des enfants de Jules 
Verne et insistent pour que des ateliers autres que dessin/ coloriage / lecture soient 
proposés aux enfants.  
Pas de lecture d'histoire à 15 enfants par 3 animateurs ! 
 
Sophie nous montre des créations réalisées par les enfants (quelques unes). 
 
Au bilan, seuls quelques animateurs mettent en place des ateliers créatifs.  
Les autres animateurs, peu enclins à faire des recherches personnelles pour proposer 
quelque chose font de la garderie. 
 
Proposition des parents :  
Mettre en place une feuille de route/programme pour donner des idées d'ateliers aux 
animateurs et surtout organiser l’activité de leur groupe d'enfants.  
 
Mme Sophie Essomba  semble avoir beaucoup d'idées d’ateliers mais n'insiste pas assez 
pour que ses animateurs les mettent en oeuvre. 



 
 
SECURITE :  
On encore une fois été lus les courriers des parents :  
 
- vendredi après midi : les enfants sont réunis soit TOUS dans la cour, soit TOUS dans la 

salle de danse et les parents ou autres les récupèrent sans aucun contrôle ? Les enfants 
sont inquiets que leurs parents ne les retrouvent pas dans l'école...... 
 

Sophie nous dit que maintenant ils reconnaissent les personnes "habilités" à venir chercher 
les enfants. 
Les représentantes de la mairie lui demandent le cahier des sorties...Et là grand grand 
silence, car ils ne font rien signer. 
 
Sophie a reconnu tout de même que ce n'était pas une solution viable et avait préparé pour 
le même jour un nouveau système de sortie, à savoir les petits seraient tous regroupés dans 
le réfectoire, les moyens dans la bibliothèque et les grands dans la salle de danse. Cela 
permet ainsi de situer plus rapidement où se trouve son enfant. 
 
Depuis vendredi un cahier de sortie doit donc être en place, tout adulte repartant avec 
un enfant doit se signaler et signer le cahier 
Ce fonctionnement est en place uniquement pour la sortie de 16h30 le vendredi. 
 
- Soir de centre de loisirs : 
Les parents demandent 

- Si le centre dispose de toutes les fiches de sécurité ?  
- Comment sont suivies les présences car les facturations sont erronées (manque de 

la moitié des présence relevé par certaines familles) 
- Comment sont contrôlées les personnes venant chercher les enfants ? 

 
Encore une fois, même réponse : on connaît maintenant les personnes qui viennent 
chercher les enfants.  
Sachant que ce ne sont pas toujours les mêmes animateurs qui sont à l'accueil, les parents 
ont émis des doutes et demandent que TOUTES les sorties soient contrôlées. 
 
Compétences et comportement des animateurs :  
 
Sophie nous confirme qu'elle essaie de donner une ligne directrice à ses animateurs, mais 
que ce n'est pas toujours facile.  
Elle n'a pas forcément le temps de les former, soit  parce qu'ils ne sont pas motivés, soit 
parce qu'il y a un turn over important. 
 
Cependant elle nous assure qu'il y a maintenant un cadre et qu'elle voit la différence.  
Les parents rappellent que cette différence n’est pas perçue par les familles et que 
des efforts notables doivent être faits 
 
Les parents pensent que  Sophie doit imposer des activités et ateliers à ses animateurs. 
Elle n'était pas là  pendant une semaine et en effet il y a eu atelier TV  toute la semaine  
 
Actions à venir 

- Nomination d’un adjoint sur le centre pour décharger la directrice et mieux 
encadrer les équipes 

- Suivi quotidien du centre par les représentants des parents d’élèves 
- RDV de suivi en mairie le 19 décembre avec Mme Petitsigne & Mme Dangin FCPE 

 
 
 
 



A compter de janvier, les petites sections seront intégrées dans le groupe des moyens et 
grands pour les activités. On leur laisse le temps de s'adapter. 
 
Les parents d’élèves lui ont aussi proposé de solliciter les parents pour apporter des outils lui 
permettant de mener à bien certains ateliers : chemises usées pour les temps de peinture 
(elle en a apparemment besoin), rouleaux en carton, pots en verre, etc.... 
 


